

Panoramacajamarquino.com

- [Portada](#)
- [Actualidad](#)
 - [Editorial](#)
 - [Entrevistas](#)
 - [Opinión](#)
 - [Reportajes](#)
 - [Video](#)
- [Deportes](#)
- [Locales](#)
- [Mundo](#)
- [Perú](#)
- [Provincias](#)


[Portada](#) » [Opinión](#)

Una oportunidad para disminuir las muertes maternas

14 Oct, 2009 [No hay comentarios](#)

El Laboratorio de Referencia Regional de Salud Pública de Cajamarca cumple con las funciones de realizar Promover y ejecutar en forma colaborativa la investigación aplicada de interés nacional y regional, con énfasis en las enfermedades prevalentes de la Región.

En agosto del presente año, La Universidad Privada de Ciencias de Lima y la DIRESA Cajamarca firmaron el Convenio de Cooperación Mutua con el fin de realizar en forma conjunta actividades de diagnóstico, investigación, transferencia tecnológica, docencia en servicio en el campo de la salud y ciencias afines. Gracias a este convenio y a los contactos que nos hiciera su representante, la Dra. Juana del Valle Mendoza, hemos podido contactar a un médico PhD, el Dr. Gonzalo Moscoso, Gineco Obstetra de la Universidad de Granada, a quien le hemos informado sobre la epidemiología de las muertes maternas en nuestra Región Cajamarca donde conocemos que la razón de mortalidad materna descendió de 216 (2002) a 127 x 100,000 n.v (2008). Asimismo se le ha reportado que básicamente las muertes maternas se siguen presentando por causas prevenibles, dentro de las que se han identificado las siguientes: La hemorragia (45%), seguido por la hipertensión inducida por el embarazo (30%) y la infección (20%) .

Al mostrarle estos antecedentes y reiterar que la intención de disminuir las muertes maternas en nuestra población regional son una prioridad sanitaria , hemos iniciado un diálogo oportuno para establecer algunas condiciones apropiadas que nos permitan evaluar la posibilidad de identificar marcadores biológicos en las mujeres gestantes de riesgo para realizar Hipertensión inducida por el embarazo, que de comprobarse su sensibilidad y especificidad nos permitirían en el camino adoptar estas técnicas de diagnóstico como instrumento de prevención secundaria y consecuentemente contribuir en la disminución de las muertes maternas en nuestra Región. No nos asusta los costos de la tecnología considerando que lo haremos con el apoyo de España y de demostrarse su eficacia y eficiencia, la implementación vendría por su propio peso

Para madurar este acercamiento entre España y Cajamarca, se está levantando información mínima sobre los procesos de diagnóstico clínico, patológico y laboratorial con que disponemos en Cajamarca así como sobre los procesos administrativos y éticos que de manera firme sustenten la intervención a través de un estudio multicéntrico guiados con el soporte técnico profesional de la Universidad de Granada, representada por El Dr. Moscoso y con los profesionales de nuestra localidad. Hemos realizado también la visita al Dr. Juan Modesto Castro, Director del Hospital Regional de Cajamarca, quien ha aceptado la propuesta preliminar y estaremos este próximo miércoles 14 conversando conjuntamente con el jefe del Departamento de Gineco obstetricia de nuestro Hospital para comentarle las oportunidades de buscar soluciones a nuestros problemas sanitarios locales con el apoyo en mención.

Por: Pedro Aníbal León Álvarez – Dirección del Laboratorio de Referencia Regional

Escriba sus comentarios

Nos gustaría conocer su opinión

Nombre (Obligatorio)